

## EN RELIEF SIG

## Toupane out

Comme pressenti lors des premiers examens médicaux, Axel Toupane a bel et bien été victime d'une déchirure à l'adducteur au Mans, samedi. L'ailier sera éloigné des terrains pour trois semaines. Or, son contrat comme pigiste médical à la SIG prend fin le 17 octobre. Autant dire qu'a priori le natif de Mulhouse ne réapparaîtra plus sous le maillot de la SIG cette saison.

Le club strasbourgeois espère récupérer le joueur qu'il remplace, Léopold Cavalière, victime d'une fracture du métatarse, un peu plus tôt que prévu. L'ancien Palois doit reprendre un entraînement individualisé la semaine prochaine et pourrait réintégrer la rotation alsacienne lors de la venue de Limoges, le 10 octobre.

F.N.

## EN BREF

## RUGBY

## Metz prolonge

Pau a officialisé mercredi les prolongations de trois joueurs, le 2<sup>e</sup> ligne Fabrice Metz jusqu'en 2024, ainsi que l'ailier Vincent Pinto et le 3<sup>e</sup> ligne Lekima Tagitaguiva jusqu'en 2023. Le Stillois, formé au MOM (Mutzig-Molsheim) puis au Racing 92, a rejoint la Section paloise en 2016. Devenu incontournable dans l'alignement béarnais du Top 14, il reste sur 19 titularisations consécutives.

HOCKEY-SUR-GLACE  
Strasbourg - Epinal reporté

Un cas positif au Covid ayant été détecté dans l'effectif de l'Etoile Noire, la rencontre du 1<sup>er</sup> tour de Coupe de France prévue ce samedi contre Epinal à l'iceberg est reportée. Les joueurs et les membres du staff ont été mis à l'isolement pour sept jours et passeront des tests. S'il y a moins de cinq cas positifs dans le groupe, le match du samedi 10 octobre contre Tours (1<sup>re</sup> journée de D1) pourra se tenir à l'iceberg.

## FOOTBALL

## Neymar s'en sort

Accusé d'avoir tenu des propos racistes et homophobes dans le cadre d'un houleux PSG-OM de septembre, la superstar Neymar comme le défenseur marseillais, Alvaro Gonzalez, ont évité mercredi des sanctions, faute de preuves d'après la commission de discipline de la Ligue.

## Les transferts

L'OL a recruté pour cinq saisons le Brésilien, **Paqueta**, en échec au Milan AC, contre un chèque de 20 millions d'euros versé au club lombard. Ayodeji Sotona, attaquant irlandais de 17 ans du centre de formation de Manchester United, s'est engagé à Nice. L'ailier **Anthony Mounier**, 33 ans, a signé un contrat d'une saison avec l'Apollon Smyrnis, en Grèce. L'attaquant sénégalais de Monaco, **Keita Baldé**, 25 ans, a été prêté à la Sampdoria de Gênes.

BASKET-BALL  
Report

Le match de la 1<sup>re</sup> journée de Nationale 1 entre le Mulhousien BA et Avignon-Le Pontet prévu ce samedi au Palais des sports est reporté. Le club du Vaucluse a détecté des cas de Covid-19 au sein de son effectif.

CYCLISME  
van der Breggen imbattable

La championne du monde Anna van der Breggen a prolongé sa série sans fin sur la Flèche Wallonne féminine en s'imposant une 6<sup>e</sup> fois de suite mercredi.

## Pas d'Amstel Gold Race

L'Amstel Gold Race, prévue le 10 octobre, a été annulée en raison des nouvelles mesures mises en place aux Pays-Bas contre le coronavirus.

## CANOE-KAYAK Fin de saison intense pour les pagayeurs alsaciens

## L'heure des derniers podiums

**Le calendrier des compétitions internationales, nationales et régionales s'est animé au mois de septembre permettant à plusieurs Alsaciens de se mettre en évidence.**

## ■ Course en ligne : Coupe du monde et Olympic Hopes à Szeged

A Szeged, le temple hongrois de la course en ligne a accueilli deux compétitions à huit jours d'intervalle: une manche de Coupe du monde senior et les Olympic Hopes, véritables championnats du monde pour les catégories U15 à U18.

Yann Wagner (Strasbourg Eaux-Vives), engagé en U18, a pris la 5<sup>e</sup> place sur 1000m en K2 avec le Lorrain Bowring.

En K1, sur la même distance, le Strasbourgeois a fait 6<sup>e</sup> de sa série puis 7<sup>e</sup> de la demi-finale ce qui l'a privé de finale.

Sur le même bassin, dans la manche de Coupe du monde, unique échéance internationale de cette saison perturbée, 34 athlètes composaient l'équipe de France.

Parmi eux, l'Alsacien Guillaume Burger qui est monté sur la plus haute marche du podium avec le K4 tricolore sur 500m.

Burger pagayait avec Beaumont, Le Floch-Decorchement et Mouget. Le quatuor avait gagné sa série et la demi-finale.

## ■ Descente à Sarreguemines

Une descente sprint (distan-



La Colmarienne Laura Fontaine (ici en C1) a doublonné victorieusement à l'interrégionale de Sarreguemines qu'elle gagne également en K1. Photo DR/Chantal JOUIN

ce courte) interrégionale s'est disputée le 20 septembre à Sarreguemines. Les Alsaciens y ont décroché 27 podiums dont dix victoires.

Strasbourg Eaux-Vives (16 médailles) a le meilleur total avec un doublé de Segaux, Helle en C1 et C2, Weber (K1 et C2 vétérans) et la victoire de Kambic (C1 dames).

Les Colmariens sont montés dix fois sur le podium avec deux victoires pour Fontaine (C1, K1), l'or pour Bagot/Obrecht (C2 mixte), Bezilles

(C1 cadets) et Obrecht (K1 dames).

Mention spéciale au club Bruche Passion Molsheim qui prend une 2<sup>e</sup> place avec Dorffner (K1 minimes filles).

## ■ Slalom à Metz...

Deux jours de compétition (sélectif régional + Coupe du Grand Est), les 26 et 27 septembre à Metz, ont permis aux slalomeurs du CADPA Huningue de s'installer aux avant-postes. Munich, Guerne, Floch et Starck ont cumulé

deux douze podiums en C1 et K1. Huit jours avant, à Troyes, Guerne et Munch avaient déjà fait des étincelles.

Du côté de Sélestat, Seguy (3<sup>e</sup> à Troyes) s'impose le dimanche en K1 dames après avoir fait 15<sup>e</sup> et dernière de la course de la veille à cause d'une grosse pénalité de 50 à la 1<sup>re</sup> des 21 portes.

## ■ ... et à l'ASCPA Strasbourg

L'ASCPA Strasbourg a organisé un slalom « espoirs » le

week-end dernier sur le Rhin Tortu sur les eaux du bassin Daniel-Gasser.

En provenance des clubs de Sélestat, Huningue, Strasbourg Eaux-Vives, Colmar, ASCPA et Molsheim, benjamins, minimes et poussins étaient à l'œuvre en K1 et C1 dans quinze catégories.

Au décompte final, c'est Huningue qui sort en tête avec 11 podiums devant Strasbourg Eaux-Vives (6), Sélestat (6) et l'ASCPA (5).

## ■ Le point en kayak-polo

En Nationale 1, l'ASCPA avait joué ses derniers matches le 7 mars à Montpellier avec une victoire contre Corbeil-Essonnes et Sucé-sur-Erdre puis fait deux matches nuls, contre Acigné et Saint-Nazaire.

Lors de la première journée à Corbeil-Essonnes les 8 et 9 février, un match avait été gagné (Montigny-en-Gohelle) avec un nul (Avranches) et deux défaites (St-Omer, Montpellier).

Avant la dernière journée (le week-end dernier à Thury-Harcourt), l'ASCPA était classée à la 7<sup>e</sup> place.

En championnat régional, le dimanche 20 septembre, les équipes II et III se sont déplacées à Rosières-aux-Salines pour le championnat régional Grand Est avec six formations en lice.

Carton plein pour l'ASCPA dont l'équipe III remporte le titre alors que l'équipe II prend la deuxième place.

C.S.

## RUGBY Elections à la Fédération française

## Rassembler la « grande famille » du rugby français

**Le président de la Fédération, élu samedi prochain, aura un sacré challenge à relever. Dans l'ambiance nauséabonde qui empoisonne le rugby français ces derniers temps, il devra trouver les moyens de rassembler cette « grande famille » qui s'avance vers sa Coupe du monde 2023 en ordre dispersé.**

Alors que les clubs amateurs, sorte de roturiers du royaume d'Ovalie, crient famine, fragilisés par la crise sanitaire qui les prive de revenus divers et variés (billetterie, buvette, manifestations, etc.) et les appauvrit encore un peu plus en nombre de licenciés, une bataille à couteaux tirés oppose les clans Laporte et Grill pour la conquête de ce trône tant convoité.

## ■ Lavage de linge sale en public

Le débat d'idées, réduit à sa plus simple expression, n'a pas été à fleurets mouchetés. Les passes d'armes verbales se sont réglées à grands coups de « punchlines » dans la dernière ligne droite de cette campagne délectée.

Voir la grande famille du rugby français laver son linge sale en public et étaler son visage le plus laid, alors



Bernard Laporte aura-t-il le sourire ou fera-t-il le grimace samedi où il brigue un deuxième mandat. Photo AFP/Alain JOCARD

que ses clubs vivent sans doute le pire moment de leur histoire, est tout simplement navrant.

Aujourd'hui, ils ont besoin de solidarité, d'une vision éclairée et d'actes forts pour surmonter les crises sanitaires et financières qui les accablent, sûrement pas qu'on leur parle de « coup de pied à un joueur à terre » (Bernard Laporte) ou « d'agression dans le dos » (Florian Grill), termes réservés à la commission de discipline

d'un autre temps. Le pire, c'est que les relents de cette campagne nauséabonde risquent d'empoisonner longtemps « le rugby français à feu à sang », dixit Florian Grill, et ce quel que soit le résultat de l'élection...

En attendant, force est de constater que Bernard Laporte est plus que jamais au centre des débats. Sa guerre avec la Ligue au sujet de la mise à disposition des joueurs pour six matches du

XV de France cet automne, laquelle va se régler devant le tribunal administratif de Versailles le 7 octobre prochain, est une épine supplémentaire dans le pied du rugby français qui boîte bas.

Et si cela ne lui suffisait pas pour marcher de guingois, le sélectionneur Fabien Galthié a déclaré que son destin était lié à celui de Bernard Laporte.

Quant à savoir si la récente garde à vue du président de la Fédération dans le cadre de « l'affaire Altrad » peut influencer sur cette élection, c'est une autre histoire.

## Les indécis demeurent nombreux

Force est toutefois de constater que les indécis demeurent nombreux. Les deux derniers sondages réalisés par « Midi Olympique » et « L'Equipe » donnent deux résultats différents. Bien malin qui peut prédire aujourd'hui le vainqueur de cette élection.

En tout cas, le futur président de la Fédération devra avoir les capacités de rassembleur pour faire souffler un vent de paix sur la France profonde du rugby qui s'avance vers sa Coupe du monde 2023 en ordre dispersé. Et ça, ce n'est pas gagné...

Yves BILLET

## CYCLISME Flèche Wallonne

## Hirschi dompte le mur de Huy



Marc Hirschi (à droite) a gagné le sprint en côte devant le Français Cosnefroy. Photo AFP/Kristof VAN ACCOM

Le Suisse Marc Hirschi (22 ans), déjà médaillé de bronze au Mondial dimanche, s'est imposé mercredi dans la Flèche Wallonne en ouverture de la séquence des classiques ardennaises, reportées à l'automne par la pandémie.

Hirschi a dompté les pentes brutales du mur de Huy et inscrit pour la première fois son nom au palmarès de l'épreuve en devançant le Français Cosnefroy et le Canadien Woods, en l'absence du double tenant du titre Julian Alaphilippe, au repos après son sacre mondial à Imola.

Le Suisse, révélation du Tour de France 2020 où il a remporté une étape et fini sur le podium de deux autres, a fait la différence à 50 mètres de l'arrivée.

C'est la première fois qu'un nouveau vainqueur inscrit son nom au palmarès de la Flèche depuis 2013. Entretemps, les deux maîtres des lieux, le nouveau champion du monde Julian Alaphilippe et l'Espagnol Alejandro Valverde, s'étaient partagés les six dernières éditions.

TTE-GE1 14